

PS: Gobierno Tolera Desbordes Castrenses

- Dirigente socialista señaló que carta del Vaticano a Londres testimonia que jurídicamente Pinochet "está perdido".

A su regreso de vacaciones el secretario general del Partido Socialista volvió con nuevos bríos a cuestionar la conducta del Gobierno durante la detención del senador Pinochet en Londres señalando que la administración del Presidente Frei cometió un error histórico que ha dejado a nuestro país en deuda con la comunidad internacional.

De igual forma, Camilo Escalona criticó la actitud de excesiva tolerancia que a su juicio mantienen las autoridades frente a lo que estima como una excesiva injerencia de las instituciones castrenses en los asuntos político-contingentes derivados del arresto del senador vitalicio.

El dirigente socialista se refirió a la gestión que el estado Vaticano desplegó ante las autoridades inglesas señalando que de acuerdo a la poca información disponible se trató básicamente de una petición de clemencia, lo que en su opinión grafica que desde el punto de vista jurídico el llamado caso Pinochet "está perdido".

Escalona reflejó así el estado de ánimo que sigue imperando en el PS a raíz de la decisión del Gobierno del Presidente Frei de involucrarse activamente en el juicio que se ventiló ante la Cámara de los Lores, donde se debatió sobre la inmunidad de que gozaría el ex Jefe de Estado chileno de acuerdo a la legislación inglesa y los graves delitos que le imputa la justicia española.

DISTANCIAMIENTO DEL PS CON EL GOBIERNO

El PS exteriorizó desde un comienzo su alegría por la detención del ex capitán general en Londres y ha respaldado activamente los esfuerzos del juez Baltasar Garzón por lograr su extradición a España para juzgarlo por crímenes de lesa humanidad.

Esta postura llevó a la colectividad a distanciarse de la acción del Gobierno de Chile de bregar por la repatriación del senador vitalicio y también la enfrentó con sus aliados demócratacristianos e incluso con

el propio Canciller José Miguel Insulza.

El malestar de los socialistas se hizo más patente con la determinación de La Moneda de hacerse "parte interviniente" en el proceso que se llevó ante la Cámara de los Lores, donde planteó que en este caso está en juego la soberanía jurisdiccional del Estado chileno y el principio de territorialidad, es decir reclamó la supremacía de los tribunales nacionales para enjuiciar al ex gobernante.

Camilo Escalona reiteró ayer que con este alegato el Gobierno de Chile desbordó el ámbito de su soberanía jurisdiccional y se involucró directamente en una defensa de la persona del general (r) Pinochet, lo que calificó como un error histórico de nuestra diplomacia.

Recalcó que en este caso no ha estado en discusión si se puede juzgar al ex Comandante en Jefe del Ejército en nuestro país, sino el hecho de que Pinochet está o no dotado de inmunidad, conforme al derecho internacional, frente a los graves delitos que se le imputan. "Con esto nuestro país ha quedado en deuda con la comunidad internacional y sentado un precedente que nos va a pesar por muchos años", indicó.

"GOBIERNO TOLERA SITUACION IRREGULAR"

Este activo compromiso del Gobierno con la defensa del senador Pinochet ante la máxima instancia judicial británica es producto, en opinión de Escalona, de la sobredimensionada gravitación que tienen las Fuerzas Armadas en la vida de nuestro país.

"Si viviéramos bajo un Estado de Derecho democrático propiamente tal, es decir sin esta exagerada intromisión de los militares en los asuntos político-contingentes e incluso judiciales, no habríamos asistido a lo que hemos visto en los últimos tres meses", señaló.

Subrayó que este cuadro no es compatible con un país democrático "y efectivamente el Gobierno tolera esta situación enteramente irregular".